



開市神社

## 開市神社と遠藤家

葛塚の稻荷神社境内に建立され  
ている開市神社には、葛塚の里正  
であつた遠藤家の人々が神として  
祭られています。



(13)

遠藤家は、寛延三年（一七五〇）  
に城村名主から葛塚の名主として  
来任して以来、明治に至るまで代  
々葛塚の里正を勤めました。

葛塚遠藤家の祖となつた七郎左  
衛門宗寿は、宝暦四年（一七五四）  
に葛塚が幕府に上知され、水原代  
官所支配になるや、地方發展のた  
めその手腕を縦横に發揮しました。  
特に宗寿の功績のうち著名なも  
のは、

一、築堤一村の周囲に堤を築いて  
洪水を防ぎ、村民の生活安定を  
図つた。

二、耕地購入一全村が新発田藩家  
老溝口内匠の所有であつたが、  
宝暦六年（一七五六）に耕地を  
購入して村民のものとした。

三、市場の開設一宝暦七年（一七  
五七）に開市を出願、新発田、  
水原の反対を押し切り、宝暦十  
一年（一七六一）十一月八日官  
許を得て六斎市を開設した。

などがあります。

七代目七郎左衛門国忠は、宗寿  
の功績を高く評価し、文久三年、  
(一八六三)四月、町方の寄り合  
いの席で、市は当方に興立いた  
し候儀に付、右冥加としていなり  
様境内へ当方宗寿居士の祠を立候

## 市史編さんにご協力を

鶴間公男

市では「豊栄市史」を編さんす  
るため、資料調査を実施していま  
す。次のような資料等をお持ちの  
方あるいは知つておられる方は、  
市史編さん室（博物館内 六一一  
〇八一）までご連絡ください。

○土器、石器など  
○古い文書、記録、写真など  
○昔話、伝説など



13

## 市役所にコンピューターが登場



一見テレビゲームのようですが市役所事務のスピードアップと、市民サービスの向上をねらって導入された電算機（コンピューター）です。

本格的な稼動は4月からですが、現在、試運転や操作の訓練、それにデータの入力など準備が着々と進められています。

最近、県内の各自治体でコンピューター利用が図られていますが、市の事務電算化はその先端を行くものとして、注目と期待が寄せられています。

## 身障者に便利な公衆電話



市役所本庁の玄関脇に設置された、車いすの人も利用できる  
公衆電話ボックス。路面から入口まで傾斜が付けられ、受話器  
などの高さも低く、にぎりを下へ引くとドアが開く仕掛けにな  
っています。

車いすの使用者は市内で四十人ほどおりますが、この型の電  
話は県内でも数少ないとのことです。



上手にまわったよ

各地区の児童館では、こままわし、かる  
た、トランプなど、新春のゲーム大会が行  
われています。大会を前に、こままわしの  
練習に興ずる児童たち（1月12日、葛塚東  
児童館で）

12